



Ihr/e Gesprächspartner/in: René Puffe

Verteiler: Vorsitzende(r), I, III, IV, FV, BRB, FB 1, FB 6, FB 7

Federführung: FB 6

Termin f. Stellungnahme: 28.11.2022

erledigt am: 16.11.2022/BG

Anfrage

Datum: 16.11.2022

Drucksachen-Nr.: 22/0553

Beratungsfolge

Ausschuss für Mobilität

Sitzungstermin

07.02.2023

Behandlung

öffentlich /

Betreff

Fahrradweg Ortsdurchfahrt Birlinghoven nach Niederpleis

Im Rahmen der Verkehrswende steigt die Relevanz eines sicheren und umfassenden Fahrradnetzes. Gerade durch die Zunahme der elektrisch betriebenen Fahrräder und e-Roller ist das Einrichten von Fahrspuren für Fahrräder und Roller wichtig und richtig.

Durch Birlinghoven fahren morgens täglich viele Jugendliche und Erwachsene, die den Gehweg nicht mitnutzen dürfen, mit dem Fahrrad nach Niederpleis, Mülldorf und Sankt Augustin Ort zur Schule oder Arbeit. Nachmittags findet der Verkehr in die Gegenrichtung statt.

Bislang war eine Fahrradroute von Birlinghoven nach Niederpleis ausgeschildet (s. Abbildung). Diese war beginnend ab der Einmündung des neben dem Lauterbach verlaufenden Fußweges parallel zur Pleistalstraße über den Lauterbach beschildert und kreuzte die Einmündung Schloßstraße, sodass Fahrräder die Einmündung queren konnten, um auf den dann beginnenden Fahrrad- und Fußweg zu gelangen. Diese Beschilderung wurde im Oktober 2022 mit Hilfe eines Müllbeutels seitens des Ordnungsamtes verhängen.

Eine Fahrradspur von Niederpleis Richtung Dambroich durch Birlinghoven ist nur im weiteren Verlauf der Pleistalstraße – ausschließlich in eine Fahrtrichtung – in der Nähe des Ortsausgangs auf Höhe der Tankstelle angedeutet. Die Fahrräder weichen daher im Ort häufig ordnungswidrig auf den engen Fußgängerweg entlang der Pleistalstraße aus und haben keine Möglichkeit mehr, die Kreuzung – abseits der Autofahrspur – zu kreuzen.

In diesem Jahr sind nach Kenntnis der Fraktion an der Einmündung

Pleistalstraße/Schlossstraße mehrere Unfälle zwischen Fahrradfahrern und abbiegenden Autofahrern entstanden. Eine sichere Lösung für die Anwohnerinnen und Anwohner sowie Durchfahrende pressiert gerade unter Berücksichtigung der dunklen Jahreszeit, seltenen Busverbindungen und der hohen Benzinpreise.

Fragestellung:

Die CDU-Fraktion bittet daher um die Beantwortung folgender Fragen:

1. Wie viele Unfälle fanden 2022 an der Kreuzung Pleistalstraße/Schlossstraße statt? Ist bekannt, in wie viele der Unfälle Fahrräder involviert waren?
2. Weshalb wurde die beschriebene Fahrradrouten abgehängt?
3. Welche Routenführung ist für Fahrräder von Birlinghoven Richtung Niederpleis im Kreuzungsbereich der Pleistalstraße/Schlossstraße ab sofort vorgesehen?
4. Welche Routenführung ist für Fahrräder für die weitere Ortsdurchfahrt von Niederpleis Richtung Dambroich und von Dambroich in Richtung Niederpleis geplant?
5. Ist eine signalfarbliche Kennzeichnung (beispielsweise in rot) des Fußgänger- und Radweges über die Schlossstraße entlang der Pleistalstraße angedacht (ähnlich der Kreuzung Meerstraße/Bonner Straße), um abbiegende Autofahrer auf die Gefahr aufmerksam zu machen?

Wir bitten, die Anfrage gem. Geschäftsordnung innerhalb von 14 Tagen auch schriftlich zu beantworten.

Sascha Lienesch

René Puffe

Claudia Feld-Wielpütz

Eldach-Christian Herfeldt

